



GACETA JUCHIMÁN

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco

Jueves 15 de septiembre de 2005

Año 2 Número 22



INSTITUCIÓN

Realizan Reunión Regional de Red de Tutorías

▪ 3



INSTITUCIÓN

Evalúan CIEES Psicología e Informática Administrativa

▪ 4



UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO
ESTUDIO EN LA DUDA, ACCIÓN EN LA FE
CEI... IA DE ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS
... CALIDAD EDUCATIVA

15 DE SEPTIEMBRE del 2005

UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO

La inauguración de modernos edificios, la acreditación de la Licenciatura en Cirujano Dentista, el reconocimiento del Nivel 1 de calidad para siete programas educativos y la certificación bajo la Norma ISO 9001: 2000 de Servicios Escolares y el Sistema Bibliotecario, forman parte de los logros obtenidos durante la gestión de la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez.

▪ 8

PRESENTAN AVANCES DE LA UNIVERSIDAD DE CALIDAD

UNIVERSITARIOS:

Renuevan dirigencias estudiantiles en DACB y DAEA ▪ 14

www.ujat.mx

CONTENIDO

Institución 3

Academia 11

Universitarios 13

Deportes 15

La Gaceta Juchimán es una publicación quincenal de la Dirección de Relaciones Públicas y Difusión de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. Para cualquier información, dudas o sugerencias sobre los contenidos comunicarse al teléfono 3 14-06-98 o enviar un correo electrónico a direccion.drp@ujat.mx

EDITORIAL

Calidad educativa e infraestructura de vanguardia

Los importantes avances que la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) registra en materia académica, de servicios e infraestructura, dan constancia del trabajo óptimo y permanente en pro de la calidad educativa.

El compromiso de nuestra Rectora, la M.A. Candita Gil Jiménez, que es asumido también por la comunidad universitaria en su conjunto, es el de consolidar a la UJAT como una de las Instituciones de Educación Superior con mayor prestigio académico en la región y el país, y estos indicadores de buen desempeño la perfilan hacia ello.

La acreditación del programa de estudio de la Licenciatura en Cirujano Dentista por parte del Consejo Nacional de Educación Odontológica (CONAEDO), afianza la capacidad de la UJAT para formar profesionales competitivos en el área de Salud, que tienen la responsabilidad de contribuir con éxito al desarrollo del Estado.

Así, la reciente entrega de reconocimientos a las Divisiones Académicas de Ciencias Económicas Administrativas (DACEA), Ciencias Sociales y Humanidades (DACSyH) y Educación y Artes (DAEA), que cuentan con licenciaturas ubicadas en el Nivel I de calidad de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, representa un estímulo para las demás Divisiones Académicas de la Universidad.

De igual forma, las certificaciones de las Direcciones de Servicios Escolares y de Bibliotecas con la Norma ISO 9001:2000, impulsan la eficiencia del personal administrativo, que ve valorada su dedicación a cada una de las tareas universitarias.

Mención especial requiere la inauguración de magnas obras de infraestructura, como el Centro de Investigación y Tutoría en la DACEA, la Unidad Académica en la DAEA y la Unidad de Producción, Cuidado y Experimentación Animal en la DACS, que a partir de ahora exaltan aún más la competitividad de la Máxima Casa de Estudios y reafirman su razón de ser: proporcionar una formación integral a los estudiantes.

Como bien lo ha resaltado la M.A. Candita Gil Jiménez, cuando los universitarios sumamos esfuerzos y trabajamos con convicción, entregamos resultados patentes y satisfactorios a la sociedad. El reto ahora es superar estos logros, planeando con visión de futuro los próximos pasos de la Universidad de Calidad.

“Estudio en la duda, acción en la fe”.

Dr. José Manuel Piña Gutiérrez
Secretario de Servicios Administrativos

AFIANZA ANUIES SUR SURESTE

Red del Programa Institucional de Tutorías

Representantes de las Instituciones de Educación Superior de la región formalizaron las actividades de la Red del Programa Institucional de Tutorías

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) fue sede de la Primera Reunión de la Red de Programas Institucionales de Tutorías, Región Sur-Sureste, de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), integrada por los estados de Campeche, Quintana Roo, Veracruz, Yucatán, Chiapas, Oaxaca, y Tabasco.

En presencia de la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez, quien acudió en representación de la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez; el representante de la Universidad Autónoma de Campeche y Coordinador Regional de esta red, Dr. Guadalupe Cú Balán, afirmó que a través del trabajo conjunto, en esta red académica se fortalecen los



mecanismos de colaboración interinstitucionales que fomentan de manera integral la implantación de los Programas Institucionales de Tutorías.

Al dar a conocer los alcances de la reunión, resaltó que en ella se afinaron los detalles para integrar un sistema de información que servirá para dar seguimiento y evaluar este importante programa, “en estos momentos se tiene en marcha la elaboración de una página web con la finalidad de consolidar la vinculación entre las universidades e institutos que conformamos esta red”.

Explicó que mediante las

comisiones de Recursos Humanos, Banco de Datos, Difusión, y de Gestión, se difundirán todos los logros alcanzados para afianzar las tareas de tutorías, que permitirán disminuir los índices de deserción, elevar la eficiencia terminal y apoyar a más jóvenes a continuar con sus estudios superiores.

Además de agradecer a la Rectora de la UJAT las facilidades proporcionadas para realizar esta reunión en Tabasco, el Dr. Guadalupe Cú Balán se congratuló de que la Máxima Casa de Estudios sume esfuerzos en pro de la calidad académica, “se tra-

baja de manera conjunta para formalizar la actividad tutorial y elevar el nivel educativo de la región”.

Luego de dar la bienvenida a los representantes universitarios congregados en la sala “La Laguna”, la Secretaria de Servicios Académicos de la UJAT indicó que es importante llevar a cabo acciones como foros e intercambios, donde profesores compartan sus experiencias, a fin de fortalecer los procesos formativos que ayuden a los estudiantes a competir con éxito en todos los ámbitos de su trayectoria académica.

De igual forma, la M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez señaló que la región Sur-Sureste se ha distinguido en los últimos años por la estrecha relación que ha establecido para dar saltos cualitativos en todos los aspectos de vinculación educativa, “en la tutoría, el elemento fundamental es el estudiante, y hacia ellos se encaminan todos los esfuerzos de las instituciones de educación superior, que la instituyen como factor importante dentro de las nuevas tareas del docente”. (TP)



DIRECTORIO

M.A. Candita V. Gil Jiménez
RECTORA

M.T.I. Pedro E. Azuara Arechederra
DIRECTOR GENERAL DE PLANEACIÓN
Y EVALUACIÓN INSTITUCIONAL

L.A.E. Germán Vidal Arenas
SECRETARIO TÉCNICO DE RECTORÍA

L.C. Erasmo Marín Villegas
COORDINADOR DE LA GACETA JUCHIMÁN

M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez
SECRETARIA DE SERVICIOS
ACADÉMICOS

M.A. Gilda María Berttolini Díaz
SECRETARIA DE FINANZAS

C.P. Fabiola Pedrero Jiménez
COORDINADORA DEL VOLUNTARIADO
UNIVERSITARIO

L.C. Dulce María Flores de la Cruz
EDITORIA

Dr. José Manuel Piña Gutiérrez
SECRETARIO DE SERVICIOS
ADMINISTRATIVOS

M.A. Pánfilo Morales de la Cruz
CONTRALOR GENERAL

C.D. María Cristina Cerda Tirado
DIRECTORA DE RELACIONES PÚBLICAS
Y DIFUSIÓN

C. Alejandra Barragán Reyes (AB)
L.C. Gustavo A. Pérez Mendoza (GP)
L.C. Tomás E. Pérez Mendoza (TP)
FOTOGRAFÍA E INFORMACIÓN

M.D.P. Ulises Chávez Vélez
ABOGADO GENERAL

L.C. Pedro L. Hernández de la O
JEFE DE INFORMACIÓN

EVALÚAN LICENCIATURAS EN PSICOLOGÍA e Informática Administrativa

Los pares académicos de los CIEES visitaron la DACS, la DAIS y la Extensión Universitaria de los Ríos para valorar la calidad de sus programas de estudio

Los programas de estudio de las licenciaturas en Psicología e Informática Administrativa de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) fueron evaluados por especialistas académicos de

los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), organismo responsable de verificar la calidad de la enseñanza en las universidades de país.

“La UJAT es una universidad de esfuerzos, que está trabajando, creciendo hacia la excelencia, no sólo a través de la evaluación diagnóstica, sino de la acreditación de sus carreras y la certificación de todos sus procesos con diferentes estándares de ca-



Programas de estudio de calidad

Pares académicos del Comité de Ciencias Sociales y Administrativas de los CIEES hablaron de la importancia de someter a evaluación las carreras que ofrecen las universidades del país, proceso en el que la UJAT ha concentrado esfuerzos en el último año

Mejoría de los niveles de calidad

“Como integrantes del Comité nos sentimos comprometidos con las Instituciones de Educación Superior para apoyarlas y que logren transitar de un nivel a otro mucho mejor, y así continuar formando profesionistas de calidad”.



M. A. María Alicia Flores García
Universidad Veracruzana

Evaluación, oportunidad de desarrollo

“La evaluación es una oportunidad de mejorar los procesos que estamos viviendo, y que nos ayuda a ver el rumbo que se lleva, para tomar en cuenta las debilidades y cualidades, y así, mejorar nuestro desarrollo”.



Mtra. Silvia Teresa Lizárraga Rocha
Universidad Nacional Autónoma de México

Sugerencia de estrategias de trabajo

“El papel de los CIEES es concretamente externo; estamos enfocados hacia el mejoramiento de la calidad, evaluando puntos como la formación de la planta docente y desempeño académico, para poder sugerir estrategias que mejoren los programas”.



Lic. Miguel Ángel Tomé López
Universidad Nacional Autónoma de México

Cierre de brechas de oportunidad

“Es necesario cerrar las brechas de oportunidad y lograr que los programas educativos respondan a las expectativas de calidad nacional, pero para ello resulta necesario que las instituciones educativas se sometan a los procesos de evaluación”.



Lic. Gloria Luz Godínez Rivas
Universidad Nacional Autónoma de México

Definición de fortalezas universitarias

“Los CIEES somos un grupo objetivo externo a la UJAT que trata de detectar las fortalezas y las áreas de oportunidad de mejoramiento para trabajar en ellas; pues sólo así se pueden tener estudiantes con conocimientos pertinentes”.



M.D. Irma Canter Coronel
Comité de Ciencias Sociales y Administrativas

lidad, indicó el Lic. Héctor Daniel Estrada Pérez, asistente del Comité de Ciencias Sociales y Administrativas de los CIEES y responsable de los trabajos de verificación en ambas carreras.

La semana pasada, las Divisiones Académicas de Ciencias de la Salud (DACs), Informática y Sistemas (DAIS), así como la Extensión Universitaria de los Ríos, recibieron a los pares académicos que supervisaron la Licenciatura en Psicología, que va por su reacreditación, y la Licenciatura en Informática Administrativa, que busca posicionarse en el Nivel 1 de los CIEES.

Impacto social de carreras

La visita contempló la observación de instalaciones, revisión de procesos administrativos y escolares, además de entrevistas a profesores, alumnos, egresados y directivos para conocer las fortalezas y debilidades de ambos programas de estudio; así como reuniones con empresarios y funcionarios de dependencias gubernamentales que analizaron el impacto social de dichas licenciaturas.

El equipo de especialistas que visitó la DAIS estuvo integrado por la M.A. María Alicia Flores, de la Universidad Veracruzana, y por el Lic. Miguel Ángel Tomé

López, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes evaluaron la Licenciatura en Informática Administrativa, misma que se imparte también en la Extensión Universitaria de los Ríos, donde acudieron la M.D. Irma Canter Coronel de la UNAM y la Mtra. Mónica Lorena Sánchez Limón, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

Psicología, por la reacreditación

Por su parte, las evaluadoras, Mtra. Silvia Teresa Lizárraga Rocha y Lic. Gloria Luz Godínez Rivas, ambas catedráticas de la UNAM, verificaron en la DACS los avances de la Licenciatura en Psicología, que este año renovará su acreditación.

Los CIEES, organismos integrados por reconocidos académicos de instituciones de educación superior de México, que tienen a su cargo la evaluación de programas, funciones, servicios y proyectos ubicados en el quehacer sustantivo de las instituciones educativas, han visitado con anterioridad la Máxima Casa de Estudios.

En julio pasado, las carreras de Comunicación, del área de Educación y Artes; Derecho y Sociología, del área de Ciencias Sociales y Humanidades; Contaduría Pública, Relaciones Comerciales, Economía y Administración, del área de Ciencias Económico Administrativas, también fueron sometidas a la evaluación de los CIEES, lo que las clasificó en el Nivel 1 de calidad académica, perfilándose a la acreditación de sus programas de estudio.

La evaluación es un proceso de mejora continua que solicitan las universidades que ofertan calidad en sus programas de estudio. “Es aquí donde radica la importancia de la evaluación diagnóstica que es a lo que venimos nosotros. La UJAT está creciendo en base a sus grandes esfuerzos, y esto es lo que está y seguirá reflejando en sus resultados”, concluyó el Dr. Héctor Daniel Estrada Pérez. (AB/TP y GP)



EXAMINARÁN CIEES PROCESOS de gestión institucional

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) realiza un notable esfuerzo para alcanzar mayores estándares de calidad, tanto en la parte académica como en la administrativa, motivo por el cual próximamente recibirá la visita del Comité de Administración y Gestión Institucional de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES).

Lo anterior fue expuesto por el Dr. Enrique Gutiérrez López, Vocal Ejecutivo del Comité de Administración y Gestión Institucional de los CIEES, quien dio a conocer que los aspectos a evaluarse en la UJAT son: planeación y evaluación, legislación y gobierno, procesos académicos, procesos administrativos, vinculación y finanzas.

Después de impartir el Taller de seguimiento de recomendaciones de la evaluación a la administración y gestión institucional al que asistió la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez, acompañada de Secretarios, Directores de Divisiones Académicas y de Área, el Dr. Enrique Gutiérrez López indicó que este comité está formado por nueve especialistas, quienes se encargarán de evaluar cada una de las áreas de la gestión institucional.

UJAT, pionera en la evaluación

Luego de destacar que la UJAT fue de las primeras universidades en involucrarse en este proceso de evaluación, recordó que la visita inicial

fue en 1992, después volvieron en 1998 y luego de siete años, la Universidad está conciente de que es necesario volver a evaluarse.

Son tres días, apuntó, en que el Comité evaluará estas áreas a través de reuniones con alumnos, profesores, la comunidad académica, Directores de Divisiones Académicas, Consejos Técnicos, Consejo Universitario, instancias gubernamentales, Ayuntamiento, sector empresarial y egresados, tendremos entrevistas con ellos, y de ahí se valorarán cuáles son las medidas idóneas para el mejoramiento del proceso institucional.

En la sala de juntas de la Rectoría, el Vocal Ejecutivo del Comité de Administración y Gestión Institucional de los CIEES reconoció que en estos momentos todas Instituciones de Educación Superior están inmersas en procesos de calidad, por eso es importante que una universidad avance en sus programas educativos, pero también esto debe reflejarse en sus tareas de planeación, evaluación y en la gestión institucional.

A su vez, la Rectora de la UJAT aseguró que a partir de la autoevaluación, del análisis, del intercambio de opiniones y experiencias, la Universidad se verá fortalecida. “Estamos ante una excelente oportunidad para reconsiderar, y si es preciso, modificar o implementar estrategias en función de consolidar la educación de calidad que merecen los alumnos”. (GP)

EXPLOTAN APTITUDES PROFESIONALES en Servicio Social Comunitario

Cada semestre alrededor de 400 estudiantes realizan actividades educativas, culturales y de salud, así como asesorías sobre diversas áreas profesionales, en más de 45 poblados de 13 municipios de la entidad

Hace seis meses, un equipo de estudiantes prestadores de Servicio Social de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), propusieron a los habitantes del poblado Samarcanda, en Nacajuca, crear una microempresa para procesar y comercializar una salsa de chile regional elaborada con los cultivos de los traspatis de sus casas. Hoy, luego de los estudios pertinentes, está por iniciar un programa de producción que redundará en beneficios económicos para la comunidad.

Y es que, a pesar de que los pobladores ya sabían que su tierra era altamente prolifera, desconocían la forma de explotar sus bondades y la posibilidad de establecer estrategias de trabajo comunitario que permitieran aprovechar los recursos naturales más allá del autoconsumo. Por fortuna, gracias al Servicio Social Comunitario que ofrece nuestra Casa de Estudios, y con la disposición de universitarios competitivos, Samarcanda cosechará los frutos.

“El Servicio Social Comunitario es una actividad que enfrenta a los estudiantes a la realidad del país, que los involucra en programas y en proyectos que favorecen el desarrollo social, económico y educativo de las comunidades e instituciones que más lo necesitan”, indicó la Coordinadora de Extensión y Servicio Social de la UJAT, M.E. Elda Falconi de la Fuente.

Entrevistada al respecto, la académica explicó que aunque esta modalidad permanece abierta a todos los prestadores de servicio, representa, sobre todo, una buena alternativa para los estudiantes que viven en otros municipios o zonas rurales y que desean hacer el servicio social en sus lugares de origen, “los universitarios aportan los conocimientos que han adquirido y los aumentan gracias al contacto directo con la realidad de la sociedad; viven experiencias que en las aulas normalmente no serían posibles”.

Cada semestre, agregó, un promedio de 400 alumnos realiza actividades educativas,



culturales y de salud, así como asesorías sobre diversas áreas profesionales en más de 45 comunidades de 13 municipios del Estado, entre los que se encuentran Cárdenas, Centro, Comalcalco, Cunduacán, Jonuta, Jalpa de Méndez, Macuspana y Nacajuca, que forman parte de la cobertura del Servicio Social Comunitario de la UJAT.

Continuidad a proyectos comunitarios

“La respuesta de las comunidades ha sido muy buena; a la gente le gusta el trabajo de los muchachos y esto impulsa la continuidad de los proyectos, por ello, semestre a semestre otros jóvenes renuevan los proyectos o crean nuevos de acuerdo a las necesidades de las poblaciones”, comentó la Responsable de Servicio Comunitario en la UJAT, Lic. Mayela Mendoza Jesús.

Antes de ir a las comunidades, refirió, a

los alumnos se les imparte un curso de inducción donde se les orienta, coordina e integra en equipos multidisciplinarios. Gracias a esto, ahora existen programas muy importantes que están vinculados también con la Secretaría de Educación Pública y que han arrojado resultados interesantes en las localidades, como Jóvenes por la lectura, por la informática y por las ciencias básicas, además de la Brigada Médica.

No obstante que los inicios del Servicio Comunitario se dieron en 1978, en la actualidad se realizan más de 40 proyectos semestrales y cada periodo se busca vincular más a éstos con instituciones estatales y municipales. “Ojalá la mayor parte de los estudiantes tengan la inquietud de llevar actividades, conocimientos y ayuda a las comunidades que más lo necesitan”, exhortó Mendoza Jesús. (AB)

DEVELAN PLACA DE ACREDITACIÓN de la Licenciatura en Cirujano Dentista

También fue inaugurada la Unidad de Producción, Cuidado y Experimentación Animal de Ciencias de la Salud



La placa de acreditación de la Licenciatura en Cirujano Dentista en la División Académica de Ciencias de la Salud (DACCS) fue develada el pasado 13 de septiembre por el Gobernador del Estado de Tabasco, Lic. Manuel Andrade Díaz, como parte de la visita integral realizada a la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT).

El evento, que congregó a estudiantes, profesores, diversas autoridades universitarias y representantes del gobierno local y organismos nacionales, abrió las actividades del Mandatario Estatal en la Máxima Casa de



Estudios, que incluyeron recorridos por otras dos Divisiones Académicas, dos áreas Administrativas, así como el Teatro Universitario donde se entregaron reconocimientos a la calidad de programas educativos.

Ante el representante de la CONAEDO, Dr. José Gabriel Sarmiento Ochoa, la Directora de la DACCS, Lic. María Asunción Ramírez Frías, indicó que con la acreditación del programa de

Odontología se reconoce la capacidad que tiene la UJAT para formar recursos humanos altamente competitivos.

Además de reforzar la credibilidad de los padres de familia y de la sociedad en su conjunto, dijo, la acreditación de esta carrera permite demostrar la transparencia académica, acceder a oportunidades de intercambios y contar con financiamiento para el aseguramiento de la calidad.

De igual forma, señaló que el trabajo para lograr dicha acreditación, que es la segunda lograda por la DACCS, implicó tiempo y esfuerzos adicionales de los profesores, en especial de la planta docente de la carrera en Cirujano Dentista.

“La carrera surgió en 1969 en esta Casa de Estudios, y a sus 36 años continúa demostrando la confiabilidad para seguir formando a los odontólogos. Éstas, son las acciones concretas del ejercicio de nuestra autonomía, porque la UJAT responde con sentido de responsabilidad y con hechos académicos”, recalzó.

Indicó que junto al proceso académico de acreditación se realizó una importante inversión financiera por parte del gobierno federal y estatal, así como de la propia Universidad para lograr las remodelaciones de las clínicas odontológicas, los salones y laboratorios, además de la adquisición de equipos modernos y funcionales necesarios. (AB)

BIOTERIO, NUEVA ETAPA PARA la investigación universitaria

Más tarde, en las instalaciones de la Unidad de Producción, Cuidado y Experimentación Animal de la DACCS, la Coordinadora de este Centro único en el Sureste y que permitirá potenciar las investigaciones experimentales, la Biól. Araceli Olivares Guerrero; comentó que en México, la investigación se realiza preferentemente en las instituciones públicas de educación superior.

“Para la UJAT, la investigación es una de sus funciones sustantivas, y sus esfuerzos se encaminan a ofrecer las mejores condiciones para realizarla. La inauguración de esta Unidad, cuyo objetivo principal es la producción de animales de laboratorio con calidad genética y microbiológica certificada para trabajos de investigación, marca el comienzo

de una nueva etapa de nuestra Alma Mater”.

En esta Unidad de Producción, conocida también como Bioterio y que cuenta con 423 metros cuadrados equipados con tecnología de punta; se realizarán protocolos científicos de alto nivel, se fomentará la educación de excelencia para los alumnos, y se vinculará para el apoyo del desarrollo de diversos sectores como el farmacéutico y biotecnológico.

Cabe señalar que el diseño arquitectónico de la infraestructura responde a los requisitos que establecen las normas oficiales nacionales e internacionales para la investigación científica, y su construcción y equipamiento tuvo una inversión cercana a los cuatro millones de pesos que fueron proporcionados por el CAPECE -Comité



Administrador del Programa Estatal de Construcción de Escuelas-, y por el PIFI y PIFOP, -Programa Integral de Fortalecimiento Institucional, y del Posgrado- respectivamente. (AB)

AVALAN CALIDAD ACADÉMICA de la UJAT

Autoridades estatales y federales constataron los avances educativos y de servicios alcanzados por la Máxima Casa de Estudios, y atestiguaron los reconocimientos de los CIEES a la calidad de más programas de estudio



Cuando los universitarios sumamos esfuerzos, recursos y convicciones al apoyo que las autoridades federales y estatales nos brindan, entregamos resultados patentes y satisfactorios a la sociedad, afirmó la Rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), M.A. Candita Gil Jiménez, durante la ceremonia de entrega de reconocimientos a la calidad educativa en el Teatro Universitario el pasado 13 de

septiembre.

Ante el Gobernador del Estado, Lic. Manuel Andrade Díaz; el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Dr. Julio Rubio Oca y el Coordinador General de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), Dr. Javier de la Garza Aguilar; la Rectora se congratuló por los resultados de las evaluaciones practicadas a diversas carreras que se imparten en la Universidad.

"Hemos logrado el reconocimiento del Nivel Uno de calidad para otros siete de nuestros programas educativos, y la acreditación de la Licenciatura en Cirujano Dentista por parte del CONAEDO. Igualmente, dijo, nos enorgullece que Servicios Escolares y el Sistema Bibliotecario hayan sido certificados por un organismo reconocido y facultado como es NORMEX", refirió.

En el evento al que también asistieron el Secretario de Educación de Tabasco, Dr. Walter



Ramírez Izquierdo; el Director General de NORMEX, Dr. Jaime González Basurto, y el Director General de Planeación y Evaluación Institucional de la UJAT, M.T.I. Pedro Azuara Arechederra; la Rectora destacó que ahora se cuenta con nuevos espacios equipados con tecnología de punta en sistemas de cómputo, que permitirán la comunicación estrecha con otras instituciones y centros de investigación nacionales e internacionales.

Al comentar que los logros en materia académica y de infraestructura contribuyen a consolidar una Universidad de Calidad que cumple las expectativas de los alumnos y la sociedad, la M.A. Candita Gil Jiménez subrayó que

la UJAT está entregando resultados palpables a los tabasqueños.

"Es necesario trabajar de acuerdo, en un clima de tranquilidad, armonía y respeto para aprovechar al máximo los recursos humanos y materiales, sin permitir que el tiempo y espacios académicos se desvirtúen en foros para defender intereses personales u obtener privilegios ajenos a la educación", enfatizó.

De esta forma, asentó, ningún argumento puede invalidar la entrega y constancia de los hombres y mujeres que invirtieron meses de trabajo y esfuerzo para avanzar en la certificación de sistemas y en la acreditación de los programas educativos de nuestra Casa de Estudios.



Indicadores de calidad

Acciones de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco que fueron constatadas por el gobierno del estado y organismos federales de educación el pasado 13 de septiembre:

PROGRAMAS EDUCATIVOS ACREDITADOS

- Acreditación de la Licenciatura en Cirujano Dentista
División Académica de Ciencias de la Salud

NUEVAS CARRERAS EN EL NIVEL 1 DE LOS CIEES

- Licenciatura en Contaduría Pública
- Licenciatura en Administración
- Licenciatura en Relaciones Comerciales
- Licenciatura en Economía
División Académica de Ciencias Económico Administrativas

- Licenciatura en Derecho
- Licenciatura en Sociología
División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades

- Licenciatura en Comunicación
División Académica de Educación y Artes

PROCESOS ADMINISTRATIVOS CERTIFICADOS POR NORMEX

- Dirección de Servicios Escolares, ISO 9001:2000
- Sistema Bibliotecario, ISO 9001:2000

NUEVA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA

- Unidad de Producción, Cuidado y Experimentación Animal
División Académica de Ciencias de la Salud

- Centro de Investigación y Tutoría
División Académica de Ciencias Económico Administrativas

- Unidad Académica Departamental
División Académica de Educación y Artes

La UJAT avanza con rumbo: Gobernador

Por su parte, al respaldar el trabajo emprendido por la Rectora al frente de la UJAT, el Lic. Manuel Andrade Díaz resaltó que esta Casa de Estudios está en pleno proceso de transformación, trabaja con rumbo y tiene definido un plan institucional con acciones orientadas a mejorar la calidad educativa.

"Es motivo de orgullo ver cómo nuestra universidad avanza y progresa", enfatizó durante la ceremonia en la que los CIEES entregaron reconocimientos a la calidad de las carreras de las Divisiones Académicas de Ciencias Económico Administrativas (DACEA); Ciencias Sociales y Humanidades (DACSyH) y Educación y Artes (DAEA).

Antes de arribar al Teatro Universitario, el Mandatario Estatal atestiguó la acreditación de la Licenciatura en Odontología e inauguró en las Divisiones Académicas de Ciencias de la Salud; DACEA y DAEA, nuevos edificios equipados con la más alta tecnología, mismos que requirieron una inversión superior a los 80 millones de pesos provenientes del gobierno federal, estatal y del fondo de equidad de la UJAT.

A su vez, las Direcciones de Servicios Escolares y de Bibliotecas recibieron los certificados de calidad Norma ISO



9001:2000 de manos del Lic. Manuel Andrade Díaz, quien indicó que la Máxima Casa de Estudios goza de un clima de estabilidad, tranquilidad y orden que debe prevalecer para constituirse en una de las mejores instituciones de educación superior del país, de modo que sus egresados sean profesionistas responsables y capaces de contribuir al progreso del Estado.

"Las inversiones efectuadas demuestran la transparencia y la eficiencia en el uso de los recursos que existen en nuestra Máxima Casa de Estudios; significan que camina para tener un alto desempeño de excelencia en sus planes de estudio", destacó

al reiterar también su defensa a la autonomía universitaria.

Entre las universidades públicas de mejor nivel: SEP

Tras confiar que en breve la UJAT se incorporará al grupo de universidades públicas del país que tienen más de 80 por ciento de su matrícula con programas reconocidos por su buena calidad, el cual está integrado por 12 de carácter estatal; el Subsecretario de Educación Superior de la SEP citó que esta Universidad se formuló un programa de fortalecimiento institucional, definiendo políticas y estrategias para fomentar su crecimiento.

"Esto ha dado como resulta-

do, entre otros aspectos, el incremento del número de profesores con posgrado, ya que actualmente el 53 por ciento cuenta con esa especialidad".

De igual forma, el Dr. Julio Rubio Oca remarcó el compromiso de la dependencia federal que representa para continuar cooperando con el gobierno del Lic. Manuel Andrade Díaz, en la ampliación y diversificación de acciones en beneficio de los estudiantes, y especialmente de la educación superior de Tabasco.

Avances notables y rápidos: CIEES

Así también, durante su intervención, el Dr. Javier de la Garza Aguilar, Coordinador General de los CIEES, comentó que es satisfactorio constatar como en un corto periodo, que inició en el 2004 con la gestión de la Rectora M.A. Candita Gil Jiménez, se han dado avances notables en la calidad de la educación superior en la UJAT, "no ha sido fácil, es resultado de organizar todo un proceso de seguimiento de planeación", señaló.

Un reconocimiento muy especial a la Rectora por los esfuerzos realizados para acreditar el 45 por ciento de los programas educativos de la UJAT en el Nivel I. Con toda seguridad el proceso de alcanzar la calidad académica se hará extensiva a toda la Universidad, finalizó. (GP)



INFRAESTRUCTURA MODERNA Y SERVICIOS de calidad para los estudiantes

Además de inaugurar dos espacios educativos y entregar cuatro vehículos nuevos, el Gobernador de Tabasco develó las placas de certificación ISO 9001:2000 de Servicios Escolares y del Sistema de Bibliotecas



La inauguración de los edificios múltiples de las Divisiones Académicas de Educación y Artes (DAEA) y Económico Administrativas (DACEA), así como la develación de las placas alusivas a la certificación de calidad Norma ISO 9001:2000 de la Dirección de Servicios Escolares y el Sistema Bibliotecario de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), representaron parte de las actividades realizadas por el Gobernador del Estado Lic. Manuel Andrade Díaz durante su visita el pasado 13 de septiembre.

Frente a la explanada de la biblioteca central "Lic. Manuel Bartlett Bautista", el Mandatario



Estatal entregó a la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, las llaves de cuatro vehículos modernos para las diversas actividades que realiza la Máxima Casa de Estudios, acto que fue atestado por el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Dr. Julio Rubio Oca.

Al iniciar el recorrido por la Zona de la Cultura, el Lic. Manuel Andrade Díaz verificó los nuevos espacios educativos, mismos que fueron equipados con tecnología de punta para garantizar el acceso a información actualizada, así como la comunicación oportuna con otras instituciones y centros de investigación nacionales e internacionales.

Con una inversión cercana a los 23 millones de pesos, los dos modernos edificios responden a las expectativas y necesidades de los alumnos, profesores e investigadores.

En particular, la Unidad Académica Departamental de la DAEA está constituida por dos niveles en los que se distribuyen 14 aulas, cuatro de ellas didácticas, un centro de cómputo y un laboratorio básico; mientras que el Centro de Investigación y Tutoría de la DACEA es un edificio de tres niveles que incluye aulas cómodas, un centro de cómputo, un auditorio y cubículos de asesorías.

Certificados ISO 9001: 2000

Por otra parte, la Dirección de Servicios Escolares y el Sistema Bibliotecario de la UJAT recibieron certificados de calidad Norma ISO 9001:2000, que la Sociedad Mexicana de Normalización y Certificación (NORMEX) otorga a las instancias nacionales e internacionales luego de evaluar que el control de sus procesos sea óptimo y para lo cual cuenta con el aval de la Entidad Mexicana de Acreditación.

La Dirección de Servicios Escolares que dirige la C.P. Elizabeth Hernández Rosado, recibió esta distinción luego de que en fechas pasadas se realizarán los respectivos trabajos de verificación, en donde se constató que la UJAT cubre los estándares requeridos y cuenta con recursos humanos altamente capacitados.

De igual forma, al ser sometidas a la supervisión de NORMEX, las bibliotecas de las Divisiones Académicas obtuvieron un saldo positivo, debido a que cuentan con bibliografía actualizada, infraestructura y servicios de punta, pero sobre todo, con un personal eficiente coordinado por el Lic. José Luis Delgado Gutiérrez, Director de Bibliotecas. (TP)

REALIZAN ENLACE ACADÉMICO a foro ambiental de la ANUIES

Empleando las ventajas del Internet 2, profesores de la Máxima Casa de Estudios intercambian conocimientos con catedráticos de la región Sur Sureste

Profesores investigadores de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) participan del 12 de septiembre al 10 de octubre en el foro de discusión a distancia "La contribución de las tecnologías de información y comunicación al desarrollo sustentable", organizado por la Red de Educación Abierta y a Distancia Sur Sureste, de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

En presencia de la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez, y la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez, la Coordinadora de Educación Abierta y a Distancia, M.C. Reyna Lourdes Fócil Monterrubio, explicó que esta actividad tiene como finalidad vincular, a través de videoconferencias, foros de discusión, chat, correo electrónico y bases de datos en línea, las experiencias y resultados que las Instituciones de Educación Superior han desarrollado en materia de conservación y manejo de recursos naturales en la región.

La responsable de llevar a cabo el enlace en la Casa de Estudios de Tabasco dio a conocer que utilizando las ventajas que ofrece el Internet 2, durante estos días, especialistas en la materia analizarán diversas temáticas, entre las que destacan: Procesos de producción sustentables, Salud ambiental, Educación y desarrollo humano.

En las instalaciones del Centro de Cómputo Universitario, los profesores y especialistas de la UJAT manten-

drán contacto e intercambiarán conocimientos con docentes de varios centros de educación superior, como la Universidad Autónoma de Chiapas, la Autónoma de Yucatán, la Autónoma del Carmen, de Ciencias y Artes del Estado de Chiapas, de Quintana Roo, Veracruzana, Autónoma de Campeche, así como de los Institutos Tecnológicos de Campeche, Chetumal, Mérida, Minatitlán, Orizaba, Tuxtla Gutiérrez, y El Colegio de la Frontera Sur. (TP)



APROVECHAN VENTAJAS DEL INTERNET 2

A través del Internet 2, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) enlazó a estudiantes y profesores de la División Académica de Ciencias Biológicas a la videoconferencia interactiva Día Virtual de Educación Ambiental que organizó la Corporación Universitaria para el Desarrollo de Internet (CUDI) y en el que participaron 19 instituciones de educación superior del país.

Formar parte de este importante evento es sólo una de las muchas ventajas que da el pertenecer al CUDI, organismo que aglutina a cerca de 100 instituciones educativas en México, 700 en Latinoamérica y más de 3 mil 500 en todo el mundo, que como la UJAT forman parte de una red de telecomunicaciones que cuenta con la más avanzada tecnología y amplia capacidad para el desarrollo científico y educativo de México.

Así lo dio a conocer el Director del Centro de Cómputo de la UJAT, Ing. Héctor Manuel Yris



Whizar, quien explicó que a través de esta red, que es la evolución del Internet; se pueden hacer aplicaciones en Educación a Distancia, Bibliotecas Digitales, Telecomunicaciones Avanzadas, Telemedicina, Investigaciones Genéticas y Biológicas, Física de Alta Energía, Realidad Virtual, Astronomía, Ciencias de la Tierra, Redes de Supercómputo y Robótica.

Dio a conocer que la Máxima Casa de Estudios de los tabasqueños es la primera universidad de la región que cuenta con estos servicios, tomando el liderazgo en estas tecnologías de redes en el Sur-Sureste del país, y desde el 5 de julio de 2004 realiza tareas con el apoyo de esta nueva tecnología.

"En la actualidad, la red de CUDI cuenta con una infraestructura de más de 8 mil kilómetros de enlaces de alta capacidad que operan a una velocidad de 155 megabits por segundo. Esta red dorsal abarca todo el territorio nacional. Se cuenta además con tres enlaces de la misma velocidad que permiten la interconexión con las principales redes académicas de Estados Unidos y del resto del mundo".

Y precisó que a través de estos enlaces es posible tener acceso a más de 45 redes similares de Europa, Asia, Oceanía y América Latina que interconectan a más de 3 mil universidades y centros de investigación.

Durante la videoconferencia interactiva Día Virtual de Educación Ambiental en tiempo real, se intercambiaron experiencias sobre los avances de proyectos y programas ecológicos más recientes sobre protección ambiental. (TP)



PRESENTAN CUARTA EDICIÓN DEL LIBRO CUERPO DEL DELITO O ELEMENTOS DEL TIPO

Constituido como una obra de consulta jurídica nacional, el libro *Cuerpo del Delito o Elementos del Tipo, Causalismo y Finalismo*, del M.D. Gregorio Romero Tequextle, Profesor Investigador de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT); fue presentado en su cuarta edición el pasado 2 de septiembre.

En presencia del Abogado General de la UJAT, M.D.P. Ulises Chávez Vélez, quien asistió en representación de la Rectora M.A. Candita Gil Jiménez; Romero Tequextle señaló que el libro donde se explican las reformas a la Constitución que se realizaron en 1993 y 1999, así como las reformas al Código de Procedimientos Penales de Tabasco, fue actualizada y de 195 páginas que contenía originalmente fue ampliada a 450.

Tras señalar que es importante que los estudiantes de Derecho conozcan este tipo de temas, el autor consideró que su trabajo editorial es una aportación que la Casa de Estudios realiza a través de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades (DACSyH), para dar solución a problemas del procedimiento penal y para brindar información que facilite esta labor.

En el auditorio: "Lic. Manuel Sánchez Mármol" del Instituto Juárez, los abogados Lic. Édison Mateos Payró, Dra. Guadalupe Vautravers Tosca y Dr. Jesús Antonio Piña Gutiérrez, hicieron la presentación de la obra publicada por la editorial Popocatépetl, donde el Secretario de Contraloría del Gobierno del Estado, Dr. Jorge Abdo Francis, fungió como moderador.

A la presentación asistieron los ex Rectores, Dr. Fernando Rabelo Ruiz de la Peña y Lic. Freddy Arturo Priego Priego; el Rector de la Universidad Olmeca, Mtro. Lácides García Detjen y el Presidente de la H. Junta de Gobierno de la UJAT, Lic. José Luis Ocaña Andrade. (TP)

PARTICIPA UNIVERSIDAD EN COMITÉ para la conservación de lagunas

Representantes del gobierno estatal y federal, así como titulares de organismos educativos se comprometieron a trabajar por el rescate y conservación de los mantos acuíferos

Creado con el compromiso de revertir los índices de contaminación en los cuerpos de agua y recuperar su plena contribución al desarrollo ecológico y social del Estado, el Comité Interinstitucional para la Conservación de Lagunas Urbanas fue puesto en marcha el pasado 2 de septiembre en la sala de usos múltiples de la Secretaría de Desarrollo Social y Protección al Ambiente (Sedespa).

El evento, al que asistió la Rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), M.A. Candita Gil Jiménez, fue encabezado por el Gobernador de Tabasco, Lic. Manuel Andrade Díaz, quien señaló que este Comité reforzará acciones y campañas emprendidas por su administración para contrarrestar el deterioro del que han sido objeto estos cuerpos de agua, en gran medida por la inconsciencia e irresponsabilidad de la gente que las utiliza como depósitos de basura.

En el caso de la UJAT, la aportación se realizará desde la parte académica, ya sea con investigaciones, tesis o profesores que coordinen los proyectos en diferentes disciplinas. De acuerdo a los temas que se aborden en el Comité, podrán participar con proyectos investi-

gadores de las 9 Divisiones Académicas de la Universidad.

Conformado también por la SCAOP, SAPAET, el Ayuntamiento del Centro a través de la Dirección de Obras Públicas y el Sistema de Agua y Saneamiento; SEDESPA; la Comisión Nacional del Agua, la Universidad Tecnológica; la Profepa; la Semarnat y el Colegio de Biólogos, este Comité se encargará de coordinar acciones y estrategias para la vigilancia y saneamiento de los mantos acuíferos, y de promover propuestas de proyectos que disminuyan y prevengan la contaminación.

En poco tiempo se destinarán 12.7 millones de pesos más para implementar el sistema de dilución y reflujo, cascadas perimetrales y desarenadores, de sedimentadores y fuentes en el vaso Cencalli, acciones que estarán a cargo de la SCAOP, al tiempo que se concluirá el proyecto ejecutivo para la separación de las descargas de aguas residuales y pluviales en la colonia Rovirosa.

Ante la Secretaria de la Sedespa, quien fungió como anfitriona del evento, Profra. Graciela Trujillo de Cobo; el Gobernador del Estado afirmó que las consecuencias de la contaminación de las lagunas están a la vista de todos, desde la pérdida de su atractivo natural hasta la desaparición de especies.

"Es por ello que la instalación de este Comité será de gran ayuda pues coordinará acciones y estrategias de vigilancia y saneamiento; propondrá proyectos para la prevención de la contaminación", destacó. (AB)



ANALIZAN EN LA UJAT AVANCES en Informática y Computación

En el congreso se premió a los ganadores del Primer Concurso de Proyectos de Software 2005, categorías Empresarial y Tutoriales

Del 31 de agosto al 2 de septiembre, estudiantes de diversos centros de estudios de la región, intercambiaron experiencias sobre los avances más recientes en las áreas de inteligencia artificial, redes y sistemas distribuidos e ingeniería de software con especialistas provenientes de importantes instituciones educativas del país, durante el Congreso Nacional de Informática y Sistemas Computacionales 2005 que se realizó en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT).

Al inaugurar el evento en el que participaron ponentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de Tamaulipas (UAT), Metropolitana (UAM) y del Laboratorio Nacional de Informática Avanzada; la Rectora de UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez, manifestó que en aras de la evaluación científica y de vanguardia, los jóvenes alumnos no pueden quedarse a la zaga del desarrollo tecnológico.

En presencia del prestigiado investigador del Instituto de Matemáticas de la UNAM, Dr. Sergio Rajsbaum Gorodeski, y del Director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Tabasco, M.C. Miguel O. Chávez Lomelí; la M.A. Candita Gil Jiménez dio a conocer que acorde a los nuevos tiempos, la Máxima Casa de Estudios de los tabasqueños cuenta con centros de cómputo perfectamente equipa-



dos para que los alumnos tengan las mismas ventajas.

Luego de proyectar un video de bienvenida, ante decenas de estudiantes provenientes de diversos centros de estudios de la región congregados en el Teatro Universitario el Director de la División Académica de Informática y Sistemas, M.A. José Antonio García Sastré, enfatizó que inmersos en la sociedad del conocimiento, las generaciones venideras deben aprender lenguajes, metodologías, instrumentos y mecanismos para enfrentar con éxito las nuevas demandas sociales.

Entre las temáticas que se abordaron se encuentran, Reconocimiento de imágenes; Robótica; Seguridad computacional; Aplicaciones web; Cómputo móvil; Voz IP; Nuevas tecnologías de redes; Clusters y Grids; Bases

de datos, y Calidad de software, entre otras.

Premian proyectos de software

Acompañado de la Presidenta de la Asociación Nacional de Instituciones de Educación en Informática, Mtra. Lourdes Sánchez Guerrero; el Director de DAIS entregó los premios a los ganadores del Primer Concurso de Proyectos de Software 2005, categorías Empresarial y Tutoriales, que fueron presentados en el Congreso.

En ambas categorías el primer lugar fue para los estudiantes de la UJAT, Carlos Mario Arán Vasconcelos, Oscar Enrique Cortazar Pérez y Antonio Jiménez Pérez, quienes presentaron los trabajos "Sistema de evaluación de modelos de transporte de sedimentos en ríos" y "El sistema digestivo interactivo", respectivamente. (TP)

CELEBRAN DÍA NACIONAL DEL MANATÍ EN LA DACBIOL

Estudiantes del noveno semestre de la Licenciatura en Ecología de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), organizaron conferencias y diversas actividades académicas para festejar el Día Nacional del Manatí en la División Académica de Ciencias Biológicas (DACBIOL), con el fin de difundir la importancia de preservar esta especie en peligro de extinción.

Al evento acudieron como invitados de honor la rectora M.A. Candita Gil Jiménez, y el Delegado Federal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente en Tabasco (Profepa), Ing. Ramiro Berrón Lara, quienes acordaron trabajar unidos en un plan de acción que favorezca la conservación ecológica en el Estado.

En el auditorio "Eugene P. Odum" de la biblioteca "Dr.

Juan José Beauregard Cruz" de la DACBIOL, Gil Jiménez hizo un llamado a los universitarios a prepararse profesionalmente para seguir conservando el medio ambiente y las especies amenazadas, "que bueno que estén interesados en realizar este tipo de foros que fomentan en las nuevas generaciones una cultura de cuidado y respeto de los ecosistemas", subrayó. (TP)





RENUEVA CIENCIAS BÁSICAS Sociedad de Alumnos

Sergio Contreras Almeida tomó protesta como dirigente estudiantil de la DACB

En un ambiente de tranquilidad y con amplia participación de los universitarios, Sergio Contreras Almeida fue electo Presidente de la Sociedad de Alumnos de la División Académica de Ciencias Básicas (DACB), de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), al resultar ganador en los comicios convocados por el Consejo Directivo Estudiantil Universitario de Tabasco (CDEUT).

Durante el proceso electoral celebrado el pasado primero de septiembre, los estudiantes que cursan las licenciaturas en Física, Química, Matemáticas y Ciencias Computacionales, refrendaron su apoyo a la propuesta académica presentada por los integrantes de la planilla Roja.

La votación, que inició a las ocho de la mañana, fue atestiguada en todo momento por el Notario Público No. 2 del municipio de Cunduacán, Tabasco, M.D. Gregorio Romero Tequextle; quien calificó la jornada como una elección ejemplar, debido a que los representantes de las planillas Naranja y Roja mostraron siempre madurez, responsabilidad y tolerancia, indicó.

De igual forma, comentó que como Notario Público ha dado fe de los procesos de renovación estudiantil de DAIA y DACB, y éstas son modelos que deben seguir las demás Divisiones Académicas.

Por su parte, el Presidente del CDEUT, Jorge Omar Vázquez Romero, felicitó a los estudiantes de la DACB por la civilidad mostrada durante la elección, y les pidió seguir trabajando en forma ordenada para fortalecer la calidad de la enseñanza que se imparte en la Máxima Casa de Estudios de Tabasco.

Recordó que de acuerdo a la convocatoria emitida por el CDEUT, las Divisiones Académicas de la UJAT están en un proceso de renovación de sus representaciones estudiantiles, y en ese sentido, exhortó a las planillas participantes a desarrollar una competencia donde prevalezca el espíritu universitario.

Luego de que el Secretario de Servicios Administrativos de la UJAT, Dr. José Manuel Piña Gutiérrez, le tomara la protesta como nuevo líder de los estudiantes de Ciencias Básicas, Contreras Almeida refrendó su compromiso de trabajar con los profesores y autoridades universitarias para seguir consolidando el nivel académico de su División y por ende de la UJAT. (TP)

ELIGEN EN DAEA NUEVO líder de estudiantes

Pedro Jesús García Escamilla se comprometió a gestionar apoyos y establecer una fuerte comunicación con las autoridades universitarias

Promover estancias académicas, congresos y talleres, vincular a los estudiantes con la iniciativa privada y apoyar a los universitarios de escasos recursos, forman parte del programa de trabajo que impulsará el nuevo Presidente de la Sociedad de Alumnos de la División Académica de Educación y Artes (DAEA) de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), Pedro Jesús García Escamilla.

Al afirmar que estas metas serán posibles a través del diálogo con las autoridades universitarias, García Escamilla precisó que es necesario establecer canales de comunicación que permitan dar respuesta pronta a las necesidades de la comunidad estudiantil, como son aulas dignas, el cuidado del medio ambiente, mayor equipo didáctico, implementación de becas alimenticias y de transporte.

"Queremos ser una sociedad de alumnos que comparta el deseo de superación de cada uno de los estudiantes, así la DAEA continuará alcanzando mayores estándares de calidad,

como la acreditación de las licenciaturas. Por fortuna, nuestra división ya cuenta con la carrera de Comunicación en el Nivel 1 de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), y próximamente se evaluarán Educación e Idiomas", resaltó.

El proceso celebrado el pasado nueve de septiembre inició a las seis de la mañana y fue atestiguado por el Notario Público No. 20, Lic. Carlos Francisco Dagdug Cadenas, quien dio legalidad al triunfo del estudiante de la Licenciatura en Educación.

Los alumnos que cursan las licenciaturas en Comunicación, Educación e Idiomas dieron su apoyo a la propuesta de la planilla Verde encabezada por García Escamilla, quien en esta ocasión contentió contra los aspirantes Audomaro Ernesto Hidalgo Torres, por la planilla Azul; Miguel Ángel Cruz Valencia por la planilla Blanca; Guillermo Cardona Lázaro por la planilla Naranja y Francisco Javier Hernández Zacarías por la planilla Roja.

Por su parte, el Notario, Lic. Carlos Francisco Dagdug Cadenas, consideró que fue una jornada efectiva y legal, ya que reinó la claridad y la transparencia, "la elección se desarrolló con toda normalidad y los jóvenes participaron democráticamente, en forma voluntaria", afirmó. (GP)



GANA PESTAÑA TUFÍÑO CAMPEONATO panamericano de Karate Shito-Kai

El destacado deportista universitario, se pronunció campeón ante competidores de Argentina, Guatemala, Estados Unidos, Costa Rica, República Dominicana, Brasil y México

El nombre de Eduardo Pestaña Tufiño no es nuevo en el mundo del karate. Es un deportista que golpea fuerte y de frente como él mismo lo menciona, y que a más de dos décadas de haber adoptado esta disciplina como su forma de vida, se ha distinguido a nivel estatal, nacional e internacional.

Aunque a lo largo del camino ha sufrido algunas heridas de combate, no se rinde. Apenas en agosto pasado se proclamó campeón de Karate Shito-Kai en la categoría de más de 75 kilogramos del XVI Campeonato Panamericano realizado en Mérida Yucatán, en el que participaron alrededor de mil doscientos competidores de países



como Argentina, Guatemala, Estados Unidos, Costa Rica, República Dominicana, Brasil y México.

Eduardo Pestaña nació en Veracruz en 1976, y en el ir y venir de los años y los campeonatos, ha recolectado ya decenas de medallas. A diario deambula por los edificios de la División Académica de Ciencias

Básicas llevando su firme caminar hasta las aulas donde cursa la Licenciatura en Computación. Por las tardes entrena en las instalaciones deportivas de la UJAT, y a su parecer, es importante que los jóvenes se forjen un futuro integral, con la mezcla del deporte y los estudios.

"A donde sea que vaya a

competir me visto de blanco y con mi leyenda de Juchimán a la espalda, es lo que me resguarda. Representar a mi Universidad es muy satisfactorio. Yo le agradezco todo el apoyo que me ha brindado, y espero seguir contribuyendo con el desarrollo del Karate".

Aunque planea retirarse luego del Mundial del 2006 que se realizará en Japón, este universitario tiene aún muchos retos por delante en su carrera deportiva, porque considera que seguirá transmitiendo su experiencia y conocimientos a los jóvenes, para preparar buenos deportistas que representen a la UJAT.

"Estoy seguro que es posible ser buen estudiante y buen deportista al mismo tiempo, siempre y cuando se tengan las ganas y la convicción de lo que se hace. Para mí, el deporte es imprescindible y cuando compito no me presiono, más bien me divierto practicando karate", comentó al despedirse y agradecer a su Universidad, la UJAT, todos los apoyos brindados para su carrera deportiva. (AB)

COMPITEN PROFESORES EN SEGUNDA COPA DAIA

Para celebrar el Día Nacional del Ingeniero y fortalecer el deporte entre la planta docente, en fechas pasadas la División Académica de Ingeniería y Arquitectura (DAIA) organizó el torneo de fútbol soccer Segunda Copa DAIA, en la que participaron equipos de profesores de las Divisiones Académicas de Ciencias Básicas y de Informática y Sistemas, así como el CETIS No. 40, donde resultó ganador el equipo de la DAIA.

Previo al primer partido, el Director de la DAIA, M.I.H. Pedro Antonio Sánchez Ruiz, agradeció la asistencia de las tres Divisiones Académicas y el CETIS No. 40, e instó a que estas activi-

dades se continúen realizando de manera conjunta para reforzar los vínculos fraternales entre la comunidad universitaria.

La patada inicial del torneo fue dada por el Asesor de la Secretaría Académica, M.A. Rubicel Cruz Romero, quien subrayó la importancia de fomentar el deporte.

Luego de enfrentarse en 6 partidos, los equipos finalistas para contender por la copa del campeonato, fueron DAIA y CETIS No. 40 quienes se enfrentaron en el séptimo y último partido, obteniendo la mayoría en el marcador el equipo de DAIA, con lo que se adjudicó el primer lugar del Campeonato. (AB)





El moderno Centro de Investigación y Tutoría de la División Académica de Ciencias Económico Administrativas, inaugurado el pasado 13 de septiembre, facilitará las tareas académicas y de investigación a profesores y estudiantes universitarios.

Foto: Tomás E. Pérez Mendza